



## Niederschrift

---

### **Sitzung der Ortsteilvertretung Riems**

|                        |   |
|------------------------|---|
| <b>Sitzungstermin:</b> | Montag, 07.11.2022  |
| <b>Sitzungsbeginn:</b> | 18:00 Uhr   |
| <b>Sitzungsende:</b>   | 20:10 Uhr   |
| <b>Raum, Ort:</b>      | Vereinsheim des Riemser Fußballvereins e.V.<br>(Sportlerbaracke), Wiesenweg 1, 17493 Greifswald |

#### **Anwesend**

Vorsitzende/r  
Marion Heinrich

Mitglied  
Uwe Leibelt  
Bärbel Hammerschmidt  
Prof. Dr. Franz Josef Conraths  
Dr. Christine Fast  
Angelika Genz  
Maria-Theresia Koch

Vertretung für: Julia Ihrke

#### **Abwesend**

|                                |              |
|--------------------------------|--------------|
| <u>Mitglied</u><br>Julia Ihrke | entschuldigt |
| Thomas Kerl                    | abwesend     |
| Dr. Jörg Valentin              | entschuldigt |

#### **Verwaltung:**

Susanne Papenfuß - Amt für Bildung, Kultur und Sport

# Tagesordnung

## Öffentliche Sitzung

- 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
- 2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
- 3 Mitteilungen der Verwaltung
- 4 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 19.09.2022
- 5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner/innen
- 6 Öffentlicher Nahverkehr und Schülertransport für den OT Riems
- 7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
- 8 Beschlusskontrolle
- 9 Beratung der Beschlussvorlagen
- 9.1 Photovoltaik-Anlagen auf Dächern ausdrücklich erwünscht  
**Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN** BV-P-ö/07/0260
- 9.2 Anmietung von Räumlichkeiten für ein Ortsteilzentrum in Riems BV-V/07/0661
- 10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung
- 11 Ende der Sitzung

# Protokoll

## Öffentliche Sitzung

---

### 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Frau Heinrich eröffnet die Sitzung um 18 Uhr und begrüßt die anwesenden Mitglieder der OTV und die Gäste.

---

### 2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung

- Vorziehen der Mitteilungen der Verwaltung nach TOP 3
- Ergänzung Tischvorlage (Räumlichkeiten für den Heimatverein) einordnen unter TOP 9.2.

#### Abstimmungsergebnis:

| Ja-Stimmen | Nein-Stimmen | Enthaltungen |
|------------|--------------|--------------|
| 7          | 0            | 0            |

---

### 3 Mitteilungen der Verwaltung

Frau Papenfuß stellt das Programm der Stadt aus Anlass des 250. Geburtstages von Caspar David Friedrich im Jahr 2024 vor; alle Ortsteile sind angehalten, Ideen beizusteuern.

Es stehen Mittel in Höhe von 6,8 Mill. € zur Verfügung, von denen 25% der Einbindung Dritter dienen sollen, also z.B. für thematisch passende Veranstaltungen und Events im Ortsteil beantragt werden können.

**→ Die Website des Jubiläums wird auf der Seite der OTV verlinkt und die OTV wird auf ihrer nächsten Sitzung einen TOP diesem Thema widmen, u.a. um zu überlegen, welchen Beitrag der OT Riems leisten kann.**

Hr. Klasik stellt sich als neuer Kontaktbeamter der Polizei für den Ortsteil Riems vor,

u.a. besteht die Möglichkeit, über ihn sporadisch zu bilateral abgestimmten Uhrzeiten und Messorten Geschwindigkeitskontrollen durchführen zu lassen.

**Kontaktdaten werden auf die Website der OTV gestellt.**

Anlage 1 Präsentation "Vorstellung des aktuellen Planungsstandes des Caspar-David-Friedrich-Jubiläums" öffentlich

---

#### **4 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 19.09.2022**

##### **Abstimmungsergebnis:**

| Ja-Stimmen | Nein-Stimmen | Enthaltungen |
|------------|--------------|--------------|
| 6          | 0            | 1            |

---

#### **5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner/innen**

Tempo 30 in der Straße „An der Wiek“:

Herrn Schwarzrock interessiert der aktuelle Stand, weil die durch A4RES installierten Geschwindigkeitsmessgeräte („Smileys“) abgeschaltet worden sind.

Marion Heinrich berichtet, dass sie zwischenzeitlich bereits Kontakt zu A4RES, Herrn Grüber, und der Stadtverwaltung, Herrn Schick, aufgenommen hat.

Ergebnis:

- A4RES will die Anlagen nicht wieder in Betrieb nehmen
- durch die Stadt werden eigene Anlagen aufgestellt (unklar wann, aber deren Lieferung ist bereits erfolgt)
- vorbehaltlich der Rücksprache mit dem Landkreis ist Tempo 30 für LKWs in der Zeit von 22-6 Uhr geplant.

Konsens in der Sitzung ist, dass die Beschränkung auf LKWs, vor allem aber die zeitliche Beschränkung nicht nachvollziehbar ist. Nachts sind nahezu keine LKW`s unterwegs und die gemessenen Erschütterungsbelastungen für Menschen, aufgrund derer Tempo 30 für LKW`s anzuordnen ist, beeinflussen die betroffenen Personen ja nicht nur in der Nacht, sondern 24 Stunden am Tag.

Die OTV-Vertreter und die betroffenen Einwohner möchten deshalb wissen, auf welcher Grundlage dieses Zeitfenster festgelegt werden soll und bitten die Verwaltung, wenigstens auf die zeitliche Einschränkung zu verzichten. Auch interessiert, für welche Tonnage die Einstufung als LKW gelten soll, da an ähnlichen Schildern unterschiedliche Zusatzkennzeichnungen zur Gewichtsbeschränkung angebracht sind.

Hafengelände:

Herr Schwarzrock hat außerdem - allerdings unter Vorbehalt - aus der letzten Hafengelände-Mieterversammlung mit Hr. Grüber berichtet.

In das ehemalige Seilbahngebäude am Hafen sollen angeblich u.a. ein italienisches Restaurant eine Arztpraxis, Büros und eine kleine Uhrmacherwerkstatt/Museum einziehen.

Fertigstellung der Liegenschaft am Hafen sei für Ende 2023 geplant. Wann der Hafen selbst in Betrieb gehe, sei noch nicht absehbar.

Anstelle der früher einmal geplanten 120 Liegeplätze sollen es deutlich weniger werden. Als Betreiber sei eine Hafengesellschaft geplant, die die Liegeplätze vermieten und bewirtschaften soll.

**Die OTV plant, zur nächsten Sitzung sowohl einen thematisch kompetenten Vertreter der Stadtverwaltung als auch einen Vertreter**

**von A4RES zum Thema Hafengestaltung einzuladen, um genauere Informationen zur künftigen Gestaltung des Hafengeländes zu bekommen und sich einbringen zu können.**

---

## **6 Öffentlicher Nahverkehr und Schülertransport für den OT Riems**

Marion Heinrich informiert über den für Mittwoch avisierten Termin mit der Anklamer Verkehrsgesellschaft mbH - vorrangig zum Schulbusverkehr, aber auch zu den z.T. schon seit vielen Jahren auf der Agenda stehenden Problemen. Der ursprünglich für den 19.10.2022 anberaumte Termin wurde wegen Krankheit abgesagt.

Themen u.a.:

- Schulbusverkehr und -Begleitung für die Grundschüler
- Haltestelle Brooker Weg
- Zwischenstopp am Marktkauf für alle Busse der Linie 127
- Anbindung an Stralsund
- Pfütze Haltestelle Wendeschleife
- Bushaltestelle Rotes Haus
- Schulbusbegleitung
- Fahrradmitnahme
- 9€-Ticket

Aktuell ist die Situation problematisch.

Durch die Baustellen in der Stadt verspäten sich die (Schul-)Busse, fallen teils ganz aus, die Grundschüler werden am Bahnhof abgesetzt und müssen den restlichen Weg zur Kollwitzschule laufen - ohne Begleitung.

Rege Diskussion unter Beteiligung von Eltern, die als Gäste an der OTV-Sitzung teilnahmen. Momentan nutzen demnach immer weniger Kinder den Schulbus, weil die Busse nicht zuverlässig und insbesondere nachmittags nicht häufig genug fahren. Die Eltern bringen die Kinder vielfach mit dem PKW zur Schule und holen sie dort ab. Im günstigsten Fall bilden sie Fahrgemeinschaften. Kinder, die den Schulbus nutzen, sind erst um 17:30 Uhr zu Hause.

Teilnahme an Nachmittagsveranstaltungen oder Fahrten am WE oder in den Ferien zu Freunden in die Stadt sind mit dem ÖPNV nahezu unmöglich.

Am Friedrich-Loeffler-Institut wird im Auftrag der OTV eine Rundmail mit der Bitte herumgeschickt, Wünsche und Ideen zur Verbesserung des ÖPNV zu äußern. Ziel ist eine stärkere Nutzung der Busverbindungen.

Die OTV regt an, dass das von der Stadt unterstützte 9€-Ticket für Greifswald auch für Fahrten zum Riems gilt, da dieser zu Greifswald gehört.

**Frau Heinrich erklärt sich bereit, bis zur geplanten Beratung mit der Verwaltung und der Anklamer Verkehrsgesellschaft mbH am 09.11.2022 eine aktualisierte Faktensammlung zu erstellen.**

*Nachträgliche Anmerkung:*

*Die Beratung wurde durch die Stadtverwaltung am 08.11.2022 ohne nähere Angabe von Gründen abgesagt. Faktensammlung als Protokollanlage*

Anlage 1      Öffentlicher Nahverkehr und Schülertransport für den OT Riems

---

## **7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden**

s. auch TOP 5.

Die Probleme der auf der Insel bestehenden Sportvereine im Kontext zu den Interessen des FLI und des neuen Grundstückseigentümers (BlmA) wurden auf Betreiben der OTV erstmalig in besagter Zusammensetzung am 27.10.2022 konstruktiv beraten.

Das nächste Treffen findet am 13.12. im Loefflerhaus statt.

Das Ortsteilbudget ist vollständig ausgeschöpft. Die Zuwendungsbescheide sind allen Begünstigten zugegangen.

---

## **8 Beschlusskontrolle**

Mit dem diesjährigen Beschneiden des Schilfs am Badestrand hinter dem Fußballplatz wurde die ABS gGmbH Greifswald beauftragt. Die behördlichen Genehmigungen wurden beantragt.

Bei "Greifswald räumt auf" im kommenden Jahr wollen die OTV-Mitglieder gemeinsam mit den Eltern der Kinder im Kindergarten und dem Verein „Riemser Möwe“ einen Arbeitseinsatz am KITA-Strand organisieren.

### Jugendclub:

Finanzierung in neuen Haushalt eingestellt, aber der Haushaltsbeschluss der Bürgerschaft wird sich verzögern, dementsprechend auch die Haushaltsbestätigung durch das Innenministerium.

Einhellige Meinung ist, dass er auf keinen Fall geschlossen werden darf, auch nicht vorübergehend. Deshalb die Bitte an die Verwaltung und alle Fraktionen, eine Übergangsförderung mittels einer 1/12-Regelung abzusichern, wie in ähnlichen Situationen in der Vergangenheit bereits praktiziert.

---

## **9 Beratung der Beschlussvorlagen**

---

### **9.1 Photovoltaik-Anlagen auf Dächern ausdrücklich erwünscht BV-P-ö/07/0260**

Einstimmig angenommen, aber die OTV bittet hinsichtlich folgender zwei Anmerkungen um Berücksichtigung:

1. In der BV ist die Rede von den "Gestaltungssatzungen"; für den Riems existiert nach Kenntnis der OTV keine Gestaltungssatzung, jedoch eine „denkmalpflegerische Zielsetzung“.

Daher muss in die BV auch die Formulierung "... und denkmalpflegerischen Zielsetzungen" eingefügt werden.

2. Die BV wird sehr begrüßt, erscheint aus Sicht der Mitglieder der OTV aber zu eng gefasst, Sie sollte grundsätzlich alle Möglichkeiten zur Nutzung erneuerbarer Energien beinhalten und die Formulierung somit nicht nur auf „Photovoltaik“ eingeschränkt sein, sondern auch auf andere "erneuerbare Energien" erweitert

werden.

**Abstimmungsergebnis:**

| Ja-Stimmen | Nein-Stimmen | Enthaltungen |
|------------|--------------|--------------|
| 7          | 0            | 0            |

---

**9.2 Anmietung von Räumlichkeiten für ein Ortsteilzentrum in Riems**

**BV-V/07/0661**

**Abstimmungsergebnis:**

| Ja-Stimmen | Nein-Stimmen | Enthaltungen |
|------------|--------------|--------------|
| 7          | 0            | 0            |

---

**10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung**

Der Internetzugang auf dem Riems ist weiterhin extrem oft gestört.

---

**11 Ende der Sitzung**

20:10 Uhr

Vorsitz:

Protokollant/in:

---

Marion Heinrich

---

Bärbel Hammerschmidt